

Sommaire

Pays de Bade	
Pfaffenweiler, une émigration collective, 1853	3
Vers les États-Unis et l'Algérie	4
Nettoyer la classe paysanne ?	4
Négociation	4
Derniers préparatifs	5
Le voyage	6
Le sort de quelques familles	6
 Hautes-Alpes	
Vaudois, de Freissinières à l'Algérie	9
Dormillouse, neuf mois d'hiver, trois mois d'enfer	10
<i>L'entraide protestante</i>	10
<i>Vers les Trembles / Aumale</i>	11
Première vague : Aïn-Témouchent, 1881	11
<i>Ce seront les Trois-Marabouts</i>	11
<i>La constance des Vaudois</i>	12
La deuxième vague : Aïn-Tolba, 1891	13
<i>Si ce n'était ce problème de financement !</i>	14
<i>Conditions favorables</i>	15
<i>Conflits de religion</i>	16
Une émigration tunisienne ?	17
La troisième vague : Tenezra, 1920	17
<i>Un départ en deux temps</i>	18
<i>Second métier</i>	18
<i>Une dernière arrivée</i>	18
Après 1962	18
Quelques compléments d'information	20
 Isère	
C'étaient des gens de notre vallée	21
Notre première découverte : à Oran, le jour de Noël 1892	22
Dans les villages de colonisation	24
Cas significatifs	25
Événements tragiques	26
Mais les familles font souche	26
De nouvelles implantations	27
Quel bilan peut-on aujourd'hui établir ?	27
Compléments d'information	28
 Rhénanie	
De Trier vers l'Algérie	29
Émigration, années 1842-1862	30
Parties malgré tout	30
Le commerce de l'émigration	31
Rapatriés, déjà !	32
Les Prussiens de Dunkerque	33
L'année 1846	33
Un avis de Bugeaud	34
Arrivées de 1845-1850	34
Index des patronymes et noms de lieu	36